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功能拓展係前海擴區核心
曲建表示，對於前海此次擴區，可能很多人只是理

解成一個空間的擴張，而沒有想到其功能的擴展。曲
建指出，原來14.92平方公里的前海合作區，只有現
代服務業領域的中游環節，而沒有研發實力和科創能
力以及智能製造方面的內容。前海擴區之後，一是將
科技創新的能力包含進來，二是其海陸空一體化的設
計，把空港範圍一併納入進來，為整個香港的現代服
務業體系及深圳利用前海平台進一步擴展到內地提供
了前所未有的空間。

「所以，前海合作區空間擴張的核心，其實是功能

的拓展，而不是為了房地產，不是為了土地的簡單擴
張而作的安排。」曲建說，資本是逐市場而居的，有
多大的市場就能養育多大的企業。這次前海的擴張，
不僅是空間的擴張，而是在這個範圍裏，港資可通過
這個平台進入內地，與內地資本通過前海的平台，聯
手進入國際市場一起合作。

方案指出，要打造全面深化改革創新試驗平台，推
進現代服務業創新發展、加快科技發展體制機制改革
創新、打造國際一流營商環境，以及創新合作區治理
模式。曲建認為，此次方案進行了一系列對外開放的
制度設計和產業開放的安排，比如說離岸貿易，這些
領域都是香港比較擅長的，可為香港的發展提供更廣

闊的市場。

金融業開放比CEPA更寬鬆
在金融業對外開放方面，方案指出，提升國家金融

業對外開放試驗示範窗口和跨境人民幣業務創新試驗
區功能，支持將國家擴大金融業對外開放的政策措施
在前海合作區落地實施，在與香港金融市場互聯互
通、人民幣跨境使用、外匯管理便利化等領域先行先
試。

在曲建看來，此次方案中關於金融業的對外開放不
如人們預期想象的那麼大，比如說在離岸金融方面，
沒有打開一個很大的試驗權的探索空間，只是在人民
幣國際化方面希望進一步拓寬，進一步延伸。 「實際
上，這個有其背景，因為中國對金融業的開放非常謹
慎，是希望不要引起金融領域的危機，是特別在意對
金融風險的把控，免受金融危機帶來的衝擊。」曲建
說。

不過，曲建認為，此次方案中對於金融業對外開放
的安排，比CEPA（《內地與香港關於建立更緊密經
貿關係的安排》）框架下的安排更加寬鬆，這樣可在
把握風險的前提下，進一步推動金融業的發展，特別
是金融業在服務實體經濟，服務於科技創新領域上，
可以和香港攜起手來進行一系列探索。

借力前海擴容 綻放自身優勢

香港服務業發展獲更大空間

【香港商報訊】記者童越報道：《全面深化前海深
港現代服務業合作區改革開放方案》出台後，深圳前
海普華永道商務諮詢服務有限公司創智中心總監許維
鈺表示，普華永道對大前海的發展充滿信心，將加大
在前海的專業服務投資力度，從前海創智中心升級為
普華永道粵港澳大灣區專業服務總部基地，輻射整個
大灣區。

公司在前海定位得以提升
許維鈺稱， 方案的出台顯示，前海作為大灣區核

心引擎的地位，得到政策的進一步加持，同時，方案
也與2035年深圳城市戰略布局相吻合，既高端又接地
氣。

普華永道是國際四大會計事務所中最早入駐前海
的，2017年入駐以後，主要是作為創新中心來推動產
業資本的結合，引導快速增長的獨角獸企業，為資本

運作提供方案。許維鈺表示，方案的推出，令普華永
道在前海的定位得以提升。其中包括方案對於跨境人
民幣、跨境貿易皆帶來實質性利好，普華永道將根據
人民幣國際化可操作的路徑來對接金融服務，同時提
供會計、管理諮詢合規等專業配套服務。

對於方案中提到的綠色金融和低碳發展，許維鈺
說，普華永道在前海將更多關注數字經濟、綠色金
融、智能化城市、智能化製造，未來將更多對接低碳
綠色智能製造業，履行低碳社會責任。

過往幾年，普華永道都會將前海作為一個獨立經濟
體，放在全球營商環境中進行排名。數據顯示，前海
營商環境每年都在提升，正不斷接近國際先進水平。
許維鈺說，最近普華永道與深圳商務局共同研究國際
商務中心體系構建的課題，對於前海也會有所幫助。
未來，普華永道將與深圳市共同致力於構建前海國際
化、專業化、法治化營商環境的不斷提升，並與前海

這座新城共同發展。

更多香港服務業料聚集前海
方案出台後，前海香港商會第一時間邀請港人港企

進行交流。
許維鈺表示，經過解讀後的方案，讓他看到前景更

明朗的前海。他說，前海擴容不只是面積變大了，更
重要的是，擴容後的前海是海陸空立體的概念，海上
面有通往國際的口岸和港口，有亞洲具規模的郵輪碼
頭——太子港，可通達全球；空中有大空港，寶安機
場正在新修擴建的跑道；還有亞洲最大的國際會議
展覽中心以及亞洲最大的交通樞紐，這些都將提升
前海服務業的整體配套能力，同時也令前海的國際
化水平進一步提升，為服務業的發展提供更大的發
展腹地。許維鈺表示，這樣的前海值得期待，可以
預期更多的現代化香港服務業將會向前海聚集。

普華永道將加大前海專業服務投資力度

中共中央、國務院近日印發《全面深化前海深港現代服務業合作區改革開
放方案》，將前海合作區總面積由14.92平方公里擴展至120.56平方公里，
引發外界極大關注。中國綜合開發研究院副院長曲建認為，前海擴區不僅僅
是空間和規模上的擴張，更是功能上的拓展，以填補原來前海合作區研發實
力和科創能力不足的短板，並為香港服務業發展提供更大的舞台。

香港商報記者 朱輝豪

【香港商報訊】記者張麗娟報道：中國政策科學
研究會經濟政策委員會副主任徐洪才表示，《全面
深化前海深港現代服務業合作區改革開放方案》體
現了國家進一步對外開放、主動與國際規則接軌的
步伐加快。對香港來說，則意味着其優勢和影響力
將進一步強化，香港將擁有更多發展機遇。

前海合作區總面積增擴到120.56 平方公里，比橫
琴粵澳深度合作區106平方公里規模還大。徐洪才表
示，前海深港現代服務業合作區主要是利用前海毗鄰
香港的區位優勢，深化深港合作，尤其是制度規則
方面的銜接。

在徐洪才看來，方案從貿易、金融、法律、產業
協同等方面做了具體安排，亮點很多，尤其過去主
要是硬件的互聯互通，這次是在軟件上更多體現與
國際接軌。徐洪才認為，通過前海深港現代服務業
合作區，香港的空間進一步向內地延伸。前海合作
區無論從營商環境還是各種制度都在向香港靠攏，
便利香港企業在內地更好發展。前海擴區又擴容，
沒有弱化香港，反而強化了香港的優勢，擴大了香
港的影響力。深港合作讓雙方的核心競爭力進一步
提升和發展，有利實現一加一大於二的效果，並且
通過前海合作區這個平台，可以輻射全國，乃至世
界。

【香港商報訊】記者朱輝豪報道： LWK +
PARTNERS董事及其集團母公司思城控股有限公司
行政總裁兼執行董事符展成認為，是次前海擴區範
圍很廣，約等於香港實際城區面積的三分之一，料
諸多方面將重新投入規劃建設，對港企來說，將會
迎來很多商機，相信未來會有更多港企進駐前海合
作區尋求發展機會。

符展成表示，近些年來，前海合作區在協助港企
落戶、促進人員互聯互通、邀請香港專業人士到前
海交流訪問等方面做了諸多工作。 「前海合作區吸
引港企落戶的信息很清晰，很多港企也願意參與其
中尋找商機。」數據顯示，截至2021年8月，前海
深港現代服務合作區累計註冊港資企業1.15萬家，
註冊資本1.28萬億元人民幣。

「前海擴區之後，LWK + PARTNERS有了更多
機遇，除了建築設計、規劃與城市設計等方面，
LWK + PARTNERS在建築信息模型（BIM）、低碳建
築等方面擁有優勢。」符展成說，在未來建設低碳智慧
城市的過程中，LWK + PARTNERS 的業務會更多
參與其中。

近幾年來，符展成幫助香港建造業議會、建築行
業的同行與前海合作區保持溝通。

「在工程建設領域，內地和香港各有優勢。內地
在大規模的建築上，無論是性價比、速度、時間上
都有優勝的地方，而香港在工程的細致度、安全、
環保以及與國際標準接軌上有優勝的地方。在前海
合作區，等於找到一個新的系統，這個系統既能符
合國內的需要，又能被國際社會所認同。」符展成
說，大灣區的發展，需要跟國際社會有更加緊密的
交流和聯繫，而前海作為大灣區尖兵上的尖兵，諸
多方面可在大灣區先行先試，起到示範作用。

符展成認為，前海未來的發展前景十分廣闊。符
展成提到，在工程建設領域，前海合作區還可探索
發展符合碳中和目標的綠色建築、綠色金融，以及
建立量化碳排放的標準，做到先行先試，進而成為
大灣區的標杆，展示給全世界看。

香港優勢和影響力
得以進一步強化

前海可在諸多方面
成為大灣區標杆

【香港商報訊】記者朱輝豪報道：《全面深化前海
深港現代服務業合作區改革開放方案》為港澳青年在
前海合作區學習、工作、居留、生活、創業、就業等
提供便利，前海愛達科技創始人楊偉嘉及其合作夥
伴吳凱鵬認為，中央的 「大禮」對在前海工作生活
的港人來說是個振奮人心的消息，它在賦予前海新
的生命力的同時，也為香港青年北上發展提供了更
多機遇和便利，相信未來會有更多港企和港青奔赴前
海發展。

為港青提供更多機遇和便利
楊偉嘉是被前海的創新創業氛圍吸引而來的香港青

年。他說，前海作為粵港澳大灣區的核心，是香港與
內地鏈接的紐帶，承載了科技、金融、文創、貿易、
專業服務六大產業，為港澳台及海外人才前來創新創
業提供了多維度優質服務平台，為香港青年創新創業
提供了新的機遇。

對於中央給予前海的新政策，楊偉嘉認為這是一份

大禮，它在賦予前海新的生命力的同時，也為香港青
年北上發展提供了更多機遇和便利。楊偉嘉表示，前
海在機制銜接、制度創新、營商環境、政策扶持等方
面都較優越，是深圳最具活力的區域。同時，深港兩
地政府在前海的合作越來越緊密，前海聚集了一大批
香港優秀的企業家和專業服務業領域的人才，為前海
的發展打下了堅實基礎。

「出台新政策表明中央對前海的發展足夠重視，同
時亦給了香港青年更多信心，並提供了更大的發展空
間，相信未來會有更多香港專才選擇落地前海，闖出
一片天地。」楊偉嘉說： 「對我個人而言，希望做好
相應的產品和服務，為深港文化交融貢獻自己的力
量。」

城市規劃基建環境具吸引力
楊偉嘉在前海的合作夥伴吳凱鵬，亦是被前海的發

展機遇所吸引。吳凱鵬在香港出生，畢業於香港理工
大學設計系，從事嬰童用品及玩具設計超過15年。吳

凱鵬2019年開始接觸前海，發現這裏有不錯的發展機
會，且政府給創業者提供了諸多配套政策，於是決定
留下來，謀求更多發展機遇。

吳凱鵬表示，前海地理位置優越，一方面靠近香
港，另一方面背靠珠三角的供應鏈，是個不錯的創業
基地。 「新的城市規劃和基建環境也是一大吸引力，
不時安排的初創企業活動也提供了很好的互動機
會。」吳凱鵬說。

對於前海的未來發展，吳凱鵬希望今後前海可以在
資源匹配、品牌和項目推廣上加大補助力度，尤其在
創意和專利發明方面提供幫助和便利。另外，在招聘
香港人才方面，前海可以考慮提高年齡限制，以便更
多有專業知識經驗的港人到前海以老帶新。

港青機遇就在前海合作區
【又訊】記者林麗青報道：香港橫崗同鄉會常務副

會長兼青年委員會主任郭曉星認為，前海方案出台
後，將會迎來一大批香港青年融入灣區學習、生活、

就業、創業。他表示，前海合作區的未來就是現在的
機遇，香港青年的機遇就在前海合作區。

作為在深圳發展的港青，郭曉星對方案中對港澳青
年的支持措施尤為關注。郭曉星說，前海方案明確制
定了打造國際一流營商環境中 「為港澳青年在前海合
作區學習、工作、居留、生活、創業、就業等提供便
利」，這正是港澳青年融入灣區的實際所需。

郭曉星稱，創新合作區治理模式，推進以法定機構
承載部分政府區域治理職能體制機制創新，探索允許
符合條件的港澳和外籍人士擔任前海合作區內法定機
構職務，這一勇於創新的嘗試可讓更多香港青年才俊
融入前海合作區發展建設當中。

此外，郭曉星也提到，擴大金融業對外開放在與香
港金融市場互聯互通、人民幣跨境使用、外匯管理便
利化等領域先行先試，可解決香港青年在灣區創業和
發展過程中遇到的資金需求問題。 「前海合作區的未
來就是現在的機遇，香港青年的機遇就在前海合作
區。」郭曉星如是說。

中央「大禮」增港青融入灣區信心

前海擴區不僅僅是空間和規模上的擴張，更是功能上的拓展。
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